

## PARTIE NON OFFICIELLE.

Paris, le 2 avril.

L'Empereur a fait transporter aujourd'hui en sa présence et en présence de l'Impératrice et du Prince Impérial, dans le tombeau construit au centre de la crypte du dôme de l'église des Invalides, les restes mortels de l'Empereur Napoléon I<sup>er</sup>, son oncle, déposés, depuis le 13 décembre 1840, dans la chapelle Saint-Jérôme.

S. A. I. Monseigneur le Prince Napoléon, S. A. M<sup>gr</sup> le prince Lucien Murat et S. A. M<sup>gr</sup> le prince Joachim Murat assistaient à cette cérémonie.

Assistaient également les grands officiers de la Couronne, les officiers de la Maison de l'Empereur, les officiers et les Dames de la Maison de l'Impératrice, les officiers de service de S. A. I. Monseigneur le Prince Napoléon, les ministres et les membres du Conseil privé, les maréchaux et les amiraux de l'Empire présents à Paris, l'amiral grand chancelier de la Légion d'honneur et le maréchal gouverneur de l'hôtel impérial des Invalides. Le commandant supérieur de la garde nationale de la Seine, empêché par une grave indisposition, n'a pu assister à la cérémonie.

S. Em. le cardinal grand aumônier, archevêque de Paris, assisté du clergé de la chapelle impériale et du clergé de l'église des Invalides, a procédé à la levée du cercueil, à la bénédiction du tombeau et à l'absoute.

Des cent-gardes en grande tenue entouraient le cercueil pendant le trajet de la chapelle à la crypte du tombeau.

Derrière le cercueil marchaient le maréchal Vaillant, portant l'épée que l'Empereur Napoléon I<sup>er</sup> avait à la bataille d'Austerlitz; le maréchal Magnan, portant les insignes de l'ordre impérial de la Légion d'honneur, et l'amiral Hamelin, le chapeau que l'Empereur avait à la bataille d'Eylau.

L'Empereur, l'Impératrice, le Prince Impérial et les Princes assistants sont descendus dans la crypte et ont jeté l'eau bénite sur le cercueil.

Ensuite les honneurs ont été déposés dans une chapelle par le grand maître des cérémonies.

Le tombeau a été fermé, et le ministre d'Etat a dressé procès-verbal de la cérémonie.

L'Empereur est arrivé au dôme des Invalides par la grille de la place Vauban. Les invalides, en grande tenue, bordaient la baie de chaque côté de la cour.

## BULLETIN.

Une pieuse et nationale cérémonie, qui éveillera l'émotion sympathique de la France entière, s'est accomplie aujourd'hui à l'hôtel des Invalides. La dépouille mortelle de l'Empereur Napoléon a été déposée dans le tombeau construit pour la recevoir au centre de la crypte du dôme des Invalides. L'Empereur, l'Impératrice et le Prince Impérial étaient présents à cette solennité funèbre, où assistaient seuls les Princes de la Famille Impériale, les ministres, les maréchaux et les grands officiers de la Couronne; mais la nation tout entière était là de cœur, noblement représentée par ces vétérans de toutes nos guerres depuis les Pyramides jusqu'à Solferino.

Le plus illustre de ces soldats d'élite, le général Ornano, gouverneur de l'hôtel, a reçu, au milieu de ses vieux camarades, la digne récompense de ses longs et éclatants services. L'Empereur lui a remis le bâton de maréchal de France, insigne honneur dont le prix était doublé encore pour le doyen des généraux de l'Europe, puisqu'il le recevait des mains de son Empereur et sur le tombeau de son premier Chef, glorieux fondateur de la Dynastie Napoléonienne.

L'Empereur a accordé des décorations à plusieurs vétérans de l'hôtel des Invalides.